

Zu Besuch in der SBB-Textilreinigung «Anyway»

Die Berufsschule Scala besichtigt die Wäscherei der SBB

Die Lernenden der Praktischen Ausbildung aus den Fachbereichen Hauswirtschaft und Detailhandel durften am 27.04.2023 einen Ausflug in die SBB-Textilreinigung «Anyway» unternehmen. Die Gruppe besichtigt verschiedene Bereiche und die Lernenden erhalten die Möglichkeit, Fragen über den Betrieb zu stellen.

Die SBB-Textilreinigung ist einer von sechs Anyway-Betrieben für SBB-Mitarbeitende, die ihren Beruf aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr ausüben können. Anyway bietet Reintegrationslösungen an. Die SBB versuchen so, diese Mitarbeitenden in einer stabilen sozialen Struktur beruflich zu integrieren, sie wieder fit zu machen oder auch temporär zu beschäftigen.



Eingang zur SBB-Textilreinigung «Anyway»

Ankunft in Altstetten

Mit dem Zug reisten die Lehrpersonen und Lernenden von Aarau nach Altstetten. Fünf Minuten vom Bahnhof entfernt, befindet sich die SBB-Textilreinigung.



Die Gruppe vor dem Eingang

Rundgang

Die Gruppe wurde am Eingang vom Geschäftsleiter Herr Käppeli und seinem Stellvertreter Herrn Töngi empfangen.

Der erste Fokus liegt bei der Aussortierung der 1. Klasse Zug-Kopfpolster. Diese werden jeden Monat einmal gewaschen und dabei auf Schäden oder starke Verschmutzungen überprüft. Weiter geht es zu den Reinigungsmitteln. Die Lernenden spekulieren

dabei schon über die Anzahl und Grösse der Waschmaschinen. Die Maschinen der Textilreinigung fassen bis zu 50 Kg. Damit werden jedes Jahr ca. 300 Tonnen Kleidung und sonstige Textilien gewaschen.

Die Textilien der SBB werden durch Strich-Codes gekennzeichnet und beim Eintreffen eingescannt. Damit wird garantiert, dass die Wäsche wieder an den richtigen Ort zurück gelangt. Dieses System beeindruckte die Lernenden der PrA Hauswirtschaft und einige wünschen sich in ihrem Betrieb das gleiche System.

Als Vorbereitung auf die Besichtigung setzten sich die Lernenden zuvor mit der Textilreinigung auseinander. Hierbei erarbeiteten sie auch Fragen, welche sie den beiden Vertretern nun persönlich stellen konnten.

Mit einem herzlichen Applaus bedankt sich die Gruppe bei Herrn Käppeli und bei Herrn Töngi für den spannenden Rundgang in der SBB-Textilreinigung.

Rückreise

Gemütlich und bei schönem Wetter, macht sich die Gruppe wieder auf den Weg nach Aarau. Unterwegs reflektieren die Lernenden den Rundgang noch einmal.

Aus dieser Exkursion dürfen die Lernenden viele interessante und lehrreiche Eindrücke mitnehmen.